
 

 

 

 

 

 
 

校則の見直しに関する保護者アンケート集計結果と今後の予定について 

 大変遅くなりましたが、昨年実施しましたアンケート調査の集計結果と保護者の方々から出されま

した意見等を記載します。現在、同時に行った生徒アンケートの結果も踏まえながら、新しい学校の

校則（案）を作成しております。以下のポイントを意識しながら、慎重に改訂を進めていきます。 

＜校則見直しのための基本方針＞ 

◇全員の安心・安全を守るためのものとする。 

◇集団生活の場の一定の秩序を守るためのもの

とする。 

◇生徒の主体性を育むためのものとする。 

◇家庭の経済的な負担増にならないようにする。 

 

＜校則見直しのための配慮事項＞ 

◆生まれもった性質について配慮する。   

◆さまざまな文化や性の多様性に対して配慮す

る。 

◆健康面に対して配慮する。         

◆あいまいな表現について配慮する。 

◆合理的な説明ができるよう配慮する。 

 

［見直しまでの予定］ 

① ～２月上旬  新しい学校の校則（案）の作成 

② ～２月下旬  学級会及び生徒会にて協議、PTA実行委員会へ報告 

③ ～３月中旬  新しい学校の校則の決定→全家庭及び小学校５・６年家庭へ配付 

④ ４月１日～  新しい学校の校則の取り扱い開始 

 

 １年 ２年 ３年 全体 

 服装 頭髪 服装 頭髪 服装 頭髪 服装 頭髪 

改訂は 

不要 
１５ １６ ２０ １７ ２０ ２３ ５５ ５６ 

改訂は 

必要 
７ ６ ４ ７ ６ ３ １７ １６ 

 

コメント集計結果 

・同じような内容は１つにまとめて記載しています。  ・文末はすべて常体で記載しています。 

服装に関すること 

・女子のストッキングはタイツではダメだろうか？防寒なので、できればタイツやズボンでも履か

せていただけたら、極寒になったときは少しは寒さをしのげるかと思う。 

・通学靴白一色が市販ではあまり売られていない。学校での注文品にサイズがなかったり、足に合わ

ない場合もあるので、もう少し融通がきくと助かる。成長期なので交換するタイミングも多いので、

靴の中は白でなくてもよいかと。 

・男女差のない学生服にすることは検討しているか。夏の時期のクリーニングなどの使用はどこま

で可能か。夏のエアコンの状況で寒い場合もあるようだが、カーディガンやひざ掛け等の持ち込み

はどうなるか。 

・下着は派手でなければよいと思う。白カッターのため濃い色はすけるが、本人が恥ずかしいかどう

か考えればよい。靴下の色は、黒など落ち着いた色まで可にしてよいと思う。改訂する場合はぜひ生

徒にも考えてほしい。 

・高校に進学してからも、就職してからも制服、服装の規定はあるので、ルールを守ることは必要だ

と思う。ただ、１日同じ服装でいなければならないことを考えると、朝晩の寒暖差が激しい時期だ

と、中間服だと昼間は暑く、大変なこともあるのではないか。自分の判断で決めるのも大切なことだ

が、夏服に朝だけカーディガンをはおるなどの調整ができるようにすることはできないか。 

・無地の下着は、サイズ、形、素材の選択肢が非常に少なくて困る。 

・標準服にスラックスがなければ追加したほうが良いと思う。夏場はショートパンツも。 

・名札はそもそも無くてよいと思う。まずは刺繡から取り外し可能な名札にしても良い。 



・靴下はハイソックスまで良いと思う。色は白以外の黒・紺・灰色等の派手でない色も良いと思う。

現在、認めている「ブランドロゴ程度のワンポイント可」も明記してよいと思う。 

・通学靴は色の指定はなくしてよいと思う。 

・女子のストッキングは紺、灰色等の派手でないものでも良いと思う。 

・「極寒期」という表現は削除してよい。 

・細かすぎる。特に使い捨てカイロ記名は心得に記載することなのか。生徒にそこまで手取り、足取

り指導しなくてはいけない程なのか疑問に感じる。むしろ自主性や思考のクセをつける方が大切だ

と思う。保護者にアンケートを取る前に生徒自身で審議させて大幅に削除していいと思う。 

・カッターシャツの名前は、夏冬とも刺繍にしてほしい。 

・下着はワンポイントOKにしてほしい。     

・靴下もワンポイントOKにしてほしい。 

・カッターシャツの第１ボタンはしめなくてもよい。 

・靴下を白、黒、紺色もOKにしてほしい。（白だと汚れが落ちにくい） 

・カッターシャツの第１ボタンはしめるは、苦しくゆとりがないため変更してほしい。 

・下着の色を見直してほしい。黒やグレーもOKにしてほしい。 

頭髪に関すること 

・「肩につく場合はゴムで結ぶ」「耳の下で結ぶ」という指定までは必要ないと思う。学習にも支障も

ないと思うし、時代の流れで個性を大切にしても良いように思う。M帽がかぶれれば OKなど。 

・髪型は、過度なことはだめだと思うが、例えば癖が強い方、毛の量が多い方などは、身だしなみの

範囲内で、整髪料など使用していいと思う。 

・男子の長髪は禁止か？ 

・前髪についての長さ指定はよいが、それ以外は自由でよいと思う。男子の耳にかからないや、襟足

の長さなど。女子のおくれ毛についても無理のない程度でとめたらいいと思う。 

・男子も長髪で生活ができるようにした方がよい。男女別のルールにせずに、共通のルールでよいと

思う。 

・髪型や色は規定しなくてもよいと思う。ただし、理科の実験や体育、技術家庭などで危険な場合は

ゴム、ピン、ヘアバンドなどを使用し、安全に授業を受けられるよう努めるべきだと思う。 

・時代にそぐわないし、学校がそういうところと決めてしまうなら、先生方も同じように髪型を「先

生らしさにするべきだ」と求めてくると思う。身なりを気にして整えようとする行動は間違ってい

ないと思う（眉毛、整髪料など）。むしろ勉強に集中するかもしれない。 

・ツーブロックはOKにしてほしい。 

・髪型は自由でいいと思う（色は自分の持って生まれた色）。 

・眉、整髪料、ストレートパーマ、染色等の加工はしない。ただし、まゆの調整、天然パーマの矯正

縮毛については、本人のストレスにならない程度で学校で判断する。太い眉、天然パーマ等でストレ

スを感じているのであれば、解消できる方向で校則も変えてあげた。 

・女子の髪型は、ポニーテール不可、三つ編み不可とか、以前に他の生徒から注意を受けたことがあ

りました。でも実際のところ、本当はどうだったのか、なぜいけないのか、未だに謎です。 

・ストレートパーマが不可な理由がわからない。天然パーマ等で髪の整えに毎日ストレスを感じる

人がいるのなら許可してほしい。 

・どの校則に対しても相談できるような項目を追加してほしい。 

・ソフトモヒカンは見た目がおかしいから理解できるが、ツーブロックがだめな理由がわからない。

そり込みがだめなのでしょうか。でも坊主はいいのであれば、それも可でよいのかと思う。 

・眉は、うちの子は少し加工しないとつながってします。ストレートパーマもダメな理由がわからな

い。くせ毛で悩んでいる子もいると思う。 
 

 


